



# SPD-Kreistagsfraktion des Vogelsbergkreises

Fulder Tor 30  
36304 Alsfeld  
Telefon: 06631 / 24 57  
Telefax: 06631 / 29 45  
E-mail: [info@spd-fraktion-vb.de](mailto:info@spd-fraktion-vb.de)  
Internet: [www.spd-fraktion-vb.de](http://www.spd-fraktion-vb.de)

**Matthias Weitzel**  
Flensunger Weg 18  
35325 Mücke  
Telefon priv.: 06400/ 95 05 35  
Telefon dstl.: 06400/ 91 02-0  
E-mail: [Matthias-Weitzel@t-online.de](mailto:Matthias-Weitzel@t-online.de)

15. März 2010

Herrn  
Kreistagsvorsitzenden  
Ulrich Künz  
Parlamentsbüro  
Goldhelg 20

**36341 Lauterbach**

## **Kreistagssitzung am 15. März 2010**

hier: Resolution gegen die weitere Schwächung des ländlichen Raumes; Verlagern von Landesbehörden

Sehr geehrter Herr Kreistagsvorsitzender,

wir bitten Sie, den nachfolgenden Antrag nach § 14 Abs. 2 GO auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Kreistages aufnehmen zu lassen.

### Vorbemerkung:

Der hessische Minister der Justiz hat angekündigt, im Justizbereich Einsparungen von etwa 25 Millionen Euro im Jahr vornehmen zu wollen. Dies geht nach seiner eigenen Aussage nur durch eine Umstrukturierung der Gerichte.

Nach den Erfahrungen der letzten Jahre steht zu befürchten, dass hier wiederum der ländliche Raum verstärkt betroffen sein wird. Im Vogelsberg geht es hier um die Amtsgerichtsstandorte Alsfeld und Lauterbach mit seinen Arbeitsplätzen. Insbesondere die Zweigstelle in Lauterbach könnte im Fortbestand gefährdet sein.

Aus diesem Grund ist der Kreistag gefordert, hier frühzeitig tätig zu werden, um gegen die Gefährdung von weiteren Behördenstandorten in unserem Kreis Stellung zu beziehen.

Der Kreistag möge daher folgende Resolution beschließen:

***Der Vogelsberger Kreistag fordert die Hessische Landesregierung auf, bei den beabsichtigten Strukturveränderungen in der hessischen Justiz auf die berechtigten Belange der ländlichen Regionen Rücksicht zu nehmen. Gerade im Vogelsberg sind durch die bisherigen Verwaltungsreformen zahlreiche Landesbehörden geschlossen worden. Daher ist der Erhalt der noch bestehenden Gerichtsstandorte in Alsfeld und Lauterbach für die Region besonders wichtig, um Arbeitsplätze in der Region halten.***

***Der Kreistag erteilt einer weiteren Schwächung des Kreises durch die mögliche Schließung von Gerichtsstandorten eine klare Absage. Die Vogelsberger Landtagsabgeordneten werden aufgefordert, sich für den Erhalt der Standorte in Alsfeld und Lauterbach einzusetzen.***

Weitere Begründung erfolgt mündlich.

Mit freundlichen Grüßen

Matthias Weitzel  
Fraktionsvorsitzender